

En Cartagena, despacho de don Liberato Moscolls. En provincia correspondencia á A. O. Saavedra.

# EL ECO DE CARTAGENA

PRECIOS DE SUSCRICION  
En Cartagena un mes 2 pesetas; trimestre 6 id. En provincias 1'50. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

AÑO XXIV.—NÚM. 6750

JUEVES 24 DE ENERO DE 1884.

REDACCION, MAYOR 24.

A las cuatro de la tarde de ayer, como estaba anunciado, tuvo lugar el acto solemne de la inauguración de las obras para la cárcel celular de este partido que ha de construirse en los terrenos sobre los que antiguamente se hallaba la Iglesia de San José.

Asistieron además del Ayuntamiento, la Audiencia de lo criminal de esta ciudad, juzgados, juntas de cárceles, comisiones de todas las corporaciones civiles y militares de la Plaza y Departamento y un inmenso público que llenaba la avenida del sitio en que ha de levantarse aquel tan deseado edificio, cuya necesidad se impone cada vez con mayor fuerza.

A la hora señalada, el Alcalde señor Cándido dirigió la palabra á la concurrencia manifestando la importancia y necesidad de la obra que iba á inaugurarse aprovechando para tal solemnidad la del día del Santo patrono de nuestro augusto monarca D. Alfonso XII, y después de un entusiasta viva al rey, dió principio la ceremonia, firmándose un acta por los presentes y colocándose con la primera piedra en los cimientos del edificio, por el señor Presidente de esta Audiencia, haciendo uso de una paleta de plata con la oportuna inscripción alusiva al caso.

Enseguida fueron invitados por el Sr. Alcalde, todos los concurrentes á pasar á una de las salas bajas de la casa de Misericordia, donde habia preparado un magnífico lunch espléndidamente servido.

Y al llegar el turno al champagne, comenzaron los brindis que inició el Sr. Cándido, haciendo asequida uso de la palabra los Excmos. señores Gobernador Militar de la Plaza y Mayor General del Departamento, así como el concejal D. Manuel Casado y el señor de esta Audiencia Dr. Landera el Excmo. Sr. D. Jaime Bosch, coincidiendo todos en la importancia del acto y en la necesidad de la proxima terminación del edificio.

Segun afirmaba el Sr. Cándido con los medios del actual presupuesto y con los que figuran en los del ejercicio venidero, puede llevarse á efecto la construcción de la Cárcel celular que contendrá albergue para 140 individuos de ambos sexos.

¡Quiera Dios que así sea!  
Por nuestra parte hacemos fervientes votos al cielo para que ilumine á nuestro Concejo y se cumpla lo que decía ayer el alcalde Sr. Cándido: que se inaugure el establecimiento el día 23 de Enero de 1885.

Durante el año que acaba de terminar la exportación de pasa valenciana ha disminuido en unos 115.000 quintales con relación al año anterior.

Leamos en el «Imparcial».  
En casa del Sr. Sagasta se reunieron ayer tarde, á las dos, los ex-ministros afiliados al partido liberal para acordar en principio su conducta en las actuales circunstancias.

Brevemente expuso el Sr. Sagasta el objeto de la reunión, que era imprimir actividad á la organización del partido fusionista para emprender una decidida campaña de oposición, manteniendo en ella íntegros los principios del partido y su actual modo de ser y jefatura.

Conformes en estas apreciaciones los presentes, acordose desde luego constituir la Junta directiva bajo la base de los ex-ministros que figuraban afiliados á la fusión. A esta Junta se agregará otra de letrados, que recibirá ó dará curso á las reclamaciones de los comités sobre asuntos electorales.

Cuando se publique el decreto de disolución de las Cortes, la Junta directiva enviará una breve circular á los comités de provincia previniéndoles que emprendan con todo interés los trabajos preliminares para las elecciones, dando cuenta de su resultado.

El espíritu dominante en la reunión fue mantener cierto aislamiento con las demas fracciones liberales en todo lo que se refiera á la vida propia del partido, si bien se aceptó la idea de admitir con las fracciones monárquicas las alianzas convenientes para el triunfo de los respectivos candidatos en las elecciones.

Por falta de número de Sres. Concejales no ha podido celebrar hoy sesión la Corporación municipal.

Una verdadera enfermedad á la que todo el mundo está sujeto y de la que nadie hace caso hasta que siente sus terribles efectos, dolor de cabeza, pérdida del gusto y del olfato, postración dolorosa de todo el cuerpo, es la «bronquitis», y la «grippe» que pueden degenerar en «carrarro crónico» y hasta en «tisis». El mejor remedio, segun la ciencia, es la sávia de pino en toda su pureza y esto es el elemento que, después de numerosas experiencias ha conseguido concentrar el Dr. Lagasse de Burdeos, en su incomparable «Jarabe y Pasta de Sávia de Pino Marítimo» que goza de universal favor.

En el vapor «Camel» han llegado al Arsenal de la Carraca, procedente de Londres, las cuatro calderas y máquinas correspondientes para el crucero de hierro «Infanta Isabel». Como piezas que son de considerable peso, se atracó el vapor á la machina, para con su auxilio verificar la descarga de las mismas.

Las máquinas y calderas correspondientes para el cañonero «Magallanes», que se halla listo para ser botado al agua en los próximos días, se encuentran terminadas en Sevilla por la casa constructora Portilla, White y compañía.

Es probable que estas sean conducidas al Arsenal, para ser instaladas á bordo por cuenta de la Fábrica; operación altamente ventajosa para el mejor y más rápido armamento del buque, que solo así puede ser al

aneo, dejándolo listo en más tiempo, para prestar el servicio que se destina.

Segun nos dicen, es de todo puntual la noticia que ha corrido estos días, de que el ganado que existe en algunos puntos del campo estuviese atacado de peste.

Segun nos dice, que en algunos establecimientos de bebidas, no se cumplieron con lo dispuesto en el bando del gobierno, y abren sus puertas á las horas de la noche.

Efectivamente tiene razón el Carretero, el piso de la calle de Jaboneros, está intransitable, y urge sea reparada. Esta calle por ser una de las importantes de Cartagena, especialmente en la época de verano, cuando está abierto el teatro circo.

Hicimos nuestro ruego á los del apreciable colegio y esperamos en vista de la justicia que nos asista, sean atendidos por la comisión de ayacudados de nuestro municipio.

Segun un colega de Málaga, se ha presentado al Ayuntamiento de aquel capital una proposición que ha de ser en fabricante de Munich, ofreciendo suministrar las esmaltauras para la numeración de casas y títulos de calles, garantizando por cinco ó diez años la inalterabilidad de su colorido.

Con el sobrante que se pasa por Cartagena. Buena falta hace la numeración y rotulación de calles que se quedó en proyecto.

Se ha constituido en Bilbao la «Compañía vinícola vasco-navarra, riojana aragonesa y castellana», con arreglo á la ley de 19 de octubre de 1869, con un capital social de 10 millones de pesetas.

El objeto de la compañía será el mejoramiento de los vinos y su exportación.

Desde 1.º de setiembre hasta el 31 de diciembre último, se han exportado del puerto de Málaga un millón 385.000 cajas de pasas. En el período de 1882 la exportación fué de 1.503.000 y en el de 1881 de 1.362.500.

La mayor iglesia del mundo es la de San Pedro de Roma, que puede contener 45.000 personas. El Duomo de Milán es capaz para 37.000; San Pablo de Roma, para 32.000; la catedral de Colonia, 30.000.

Vienen después la iglesia de San Pablo de Londres y la de Petronio en Bolonia, que tienen cabida para 25.000 personas cada una.

La Hagia Sofia de Constantinopla en poder de los turcos en calidad de mezquita, puede encerrar 23.000 personas: San Juan de Letran en Roma, 22.000; Nuestra Sra. de Paris, 21.000; la nueva catedral de Nueva-York, 17.500; la catedral de Pisa y la de San Estéban de Viena, 12.000; la de

Nuestra Señora de Munich, 11.000, y la de San Marcos de Venecia, 7.000.

Parece que la cuestión estudiantil se terminará aplicando la legislación antigua á los que tienen carrera comenzada y la nueva á los que hayan de emprenderla.

De todos modos la actitud de los escolares no es la más sensata.

Hace años recordamos se causaron indebidos perjuicios á estudiantes dignísimos, con algunas poco meditadas variaciones y nadie pensó en amotinarse y si solo en reclamar respetuosamente contra las disposiciones, que perjudicaban.

Ahora no tendrían mayor razón, pero si mayor atrevimiento.

Se ha recibido el núm. 2, del tomo segundo de la importante revista quincenal «La Electricidad» que se publica en Barcelona y que cada día es digna de mayor aceptación y aplauso.

Hemos recibido el numero 173 de la utilísima «Revista Popular de Conocimientos Útiles», única de su género en España, y que es cada vez más interesante.

De la «Gaceta Universal»

«Decíase anoche en los círculos financieros que un bolsista catalán que habia ganado unos 22.000 duros á la baja, con parte de los cuales habia comprado hasta coche, se ha fugado al ver la subida de los fondos.

En su casa no se le encontró mueble alguno, dejando tan solo su retrato.

Telegrafian de Huesca que ha sido preso el juez municipal de Embun, por haber herido gravemente á dos mujeres.

El abono que ha hecho en Murcia, la compañía de Zarzuela, que ha de dar 30 representaciones, segun un colega de dicha ciudad, es considerable.

«La «Novoje Vremia» ocupándose de la sinificación pacífica atribuida por la Post de Berlin al nombramiento del conde Herbert de Bismark, hijo del gran caudilger germánico, para la secretaria de la embajada de San Petersburgo, declara que no tiene nada que objetar á las observaciones del diario prusiano y que se alegra de que acoja tales opiniones. «Europa», agrega, fatigada por los continuados temores de una guerra, necesita hoy más que nunca ver que Alemania de pruebas, en esta forma, de su amor á la paz; pero tambien seria de desear que los órganos oficiales de Berlin, que en los últimos tiempos se han vuelto tan atentos con Rusia, comprendiesen que para tranquilizar los espíritus no basta hablar con énfasis de la consolidación de los lazos que unen á Berlin y á San Petersburgo y convendria no interpretar esa consolidación en el sentido de que, cual aconteciera